

会 議 録

1 会議名

令和元年度謙信公アカデミー評議会

2 議題（公開・非公開の別）

- ・謙信公アカデミー評議会及び上越学生寮奨学金の現況等について（非公開）
- ・上越学生寮奨学金貸付の審査について（非公開）

3 開催日時

令和元年6月27日（木）午後3時00分から

4 開催場所

上越市教育プラザ 研修棟2階 中会議室

5 傍聴人の数

なし

6 非公開の理由

議題については、「個人に関する事項」を審議するため非公開としました。

7 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略）

- ・委員：川崎直哉、岡村勝義、熊木輝美、長谷川雅美、古川辰彌、古川泰男、
早川義裕
- ・事務局：野澤教育長、教育総務課 金子課長、塚田副課長、内山係長、森主任

8 発言の内容

(1) 開会

（塚田副課長）

ただ今から、令和元年度謙信公アカデミー評議会を開会させていただきます。評議員の皆様には、ご多用の中、ご出席いただき誠にありがとうございます。

私は、上越市教育委員会教育総務課副課長の塚田と申します。議事に入るまでの間、司会進行を務めさせていただきます。よろしくお願いいたします。

(2) 委嘱状・任命書交付

（塚田副課長）

はじめに、委嘱状及び任命書を交付いたします。

本年度は評議員の改選に当たり、謙信公アカデミー条例第8条及び第9条の規定に基づき、ご出席の皆様には評議員への就任をお願いしましたところ、快くお引き受けい

ただきました。

また、塾長につきましては、謙信公アカデミー評議会規則第 2 条の規定に基づき、上越教育大学の学長であります、川崎直哉様をお願いすることといたしました。

評議員と塾長の任期は、令和元年 5 月 15 日から令和 3 年 5 月 14 日までの 2 年間であります。

【委嘱状・任命書交付】

(3) 挨拶

(塚田副課長)

続きまして、教育長の野澤よりご挨拶を申し上げます。

(野澤教育長)

はじめに、皆様におかれましては、大変お忙しい中、この謙信公アカデミー評議会の評議員をお引き受けいただき、ありがとうございます。

この会を語るには、どうしても語り続けなくてはいけないことがあります。議論していただく奨学金には、上越学生寮という名称が付いているわけですが、昔の高田市、直江津市、色々なご出身の方々が学生寮を開かれ、それを一生懸命支えられて、そこから多くの学生が巣立って行ったということで、その寮が古くなってきたときに、色々なことをお考えになったわけですが、その売却費用のうち 2 億円を私どもの市にお預けいただき、その際に今のような制度を創ってほしいというご要望がありました。発足当時は、市が予算を付けて、研究者に研究費を支援するという制度も長年やっておりましたが、今はそちらを休止して、この奨学金を続けさせていただいています。これまで概ね 150 人に対して、その尊いお金をいただいて支援させていただいてきたと思っています。

これまでは、大学等の所在地を関東地域に限るという要件がありました。やはり、学生寮が関東近郊の学生のための寮であったという関係者の皆様方の思いが強かったと思います。この地域要件の拡大について、私も何度かそろそろいかがでしょうかというお願いをしたことを覚えておりますが、この要件が今年度から拡大され、そのことも含めてまた新しいステージになったのかなと思っています。しかし、奨学金を貸付する際には、我々としてこのスタートについてはこれからもお話していかなければいけないと思っております。当時私が企画部門で仕事をしていたときに、前評議員の松枝さんと交渉をさせていただいたご縁もあり、この評議会にはひとかたならぬ思い入れもございます。ぜひその流れをくみ取っていただく中で、上越地域で育った皆さ

んを支援し、その皆さんからまた役目を担っていただくということでもあります。それぞれ色々な話があるかと思いますが、私としては、一番お伝えしたかったことをお伝えし、皆様へのお願いとさせていただきます。

たくさんのレポートをお読みいただき、恐縮でございますが、よろしくお願ひいたします。

(塚田副課長)

続きまして、川崎塾長からご挨拶をいただきます。

(川崎塾長)

今ほど野澤教育長からもお話がありましたが、謙信公アカデミー評議会にお集まりいただきました。この評議会の最も大きな活動は、奨学金の貸付事業と認識しております。本日は、上越学生寮奨学金の貸付の審査が議事として挙がっていますので、よろしくお願ひします。

上越にこのような奨学金制度があるということは、前塾長の渡邊先生から10年ほど前に話を伺って、名前は知っていたのですが、詳しくは知りませんでした。このたびは、若輩ながら塾長をお引き受けいたしました。なにぶん知らないことが多いので、皆様の力をお借りして進めていきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。

私事で恐縮ですが、我が家も子どもが2人いまして、つい最近まで日本学生支援機構の奨学金を借りて昨年からは返還を開始しました。借りるときはあまり大した額ではないと思ひていましたが、返す時はその額に驚いてしまって、不思議だなと思ひました。しかし、奨学金というものを利用して、本当にありがたいと思ひがいたしました。

この学生寮奨学金を利用した学生の皆さんが、将来上越に戻って地元の力になってもらえれば本当は一番うれしいところですが、それはなかなか難しいのではないかと思ひます。しかし、どこで働くにしても、これからの社会の何らかの力になり、支えてくれる一員になってくれることは間違いありませんので、本日は、我々としてしっかりとした審査を行って、力を合わせていい結果を出したいと思ひます。

本日はよろしくお願ひします。

(塚田副課長)

ありがとうございました。続きまして、評議員の皆様からも一言ずつご挨拶をいただきたいと存じます。

【各評議員挨拶】

(4) 議事

非公開

(5) その他

非公開

(6) 閉会

(川崎塾長)

以上で、本日の謙信公アカデミー評議会を終了いたします。

進行へのご協力ありがとうございました。

(塚田副課長)

慎重なご審議ありがとうございました。

本日、皆様からご審査いただきました結果に基づきまして、本年度の学生寮奨学金の採用者を決定し、貸付事務を進めてまいりたいと考えております。

それでは、これをもちまして謙信公アカデミー評議会を閉会いたします。

評議員の皆様、本日は誠にありがとうございました。

9 問合せ先

教育委員会事務局教育総務課企画係 TEL : 025-545-9243 (内線 1030)

E-mail : kyouikusoumu@city.joetsu.lg.jp